







INFORME DE SEGUIMIENTO

# **PROGRAMA PROGRESANDO CON** SOLIDARIDAD AGOSTO 2019





# Siglas usadas frecuentemente en el informe:

BEEP Bono Educativo Estudio Progreso

BID Banco Interamericano de Desarrollo

BM Banco Mundial

BPB Bebé Piénsalo Bien

CCPP Centros de Capacitación y Producción Progresando

CEP Comer es Primero

CTC Centros Tecnológicos Comunitarios

CTRIS Comités Técnicos Regionales Inter Sectoriales

DVI Dirección de Vinculación Interinstitucional

FMI Fondo Monetario Internacional

GCPS Gabinete de Coordinación de Políticas Sociales

ILAE Incentivo a la Asistencia Escolar

NNA Niños, niñas y adolescentes

PNUD Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

PROSOLI Progresando con Solidaridad

RC Reportes Comunitarios

SIPS Sistema de información Progresando con Solidaridad

TI Tecnologías de la Información

TIC's Tecnologías de la Información y la Comunicación

# Contenido

IN	TRO	DUCCIÓN	5
1.		PERFIL INSTITUCIONAL	6
	1.1.	Política de Calidad	7
	1.2.	Visión	7
	1.3.	Misión	7
	1.4.	Valores	7
	1.5	Objetivos del Programa	8
	1.6	Productos y servicios ofertados	9
	1.6.	Transferencias Monetarias Condicionadas (TMC) y Subsidios Focalizados (SF)	9
	1.6.2	2 ACOMPAÑAMIENTO SOCIOFAMILIAR	10
	2.	RESULTADOS DE LAS INTERVENCIONES DE PROGRESANDO CON SOLIDARIDAD	14
	A.	TRANSFERENCIAS MONETARIAS CONDICIONADAS (TMC)	14
	В.	ACOMPAÑAMIENTO SOCIOEDUCATIVO	18
•	VI	SITAS DOMICILIARIAS	. 18
•	ES	SCUELAS DE FAMILIAS	. 19
3.		RESULTADOS POR COMPONENTES SEGÚN COMPONENTES DE INTERVENCIÓN	20
	3.1	SALUD INTEGRAL	20
	3.2	SEGURIDAD ALIMENTARIA, NUTRICIÓN Y GENERACIÓN DE INGRESOS	22
	3.3	FORMACIÓN HUMANA Y CONCIENCIA CIUDADANA	24
C	ONSC	DLIDADO DE ACTIVIDADES REALIZADAS EN AGOSTO 2019	27
	Dire	cción General	27
	Dire	cción de Planificación y Seguimiento	29
	•	Dirección Financiera	29
	•	Biblioteca Infantil y Juvenil de la Republica Dominicana (BIJRD)	32
	•	Departamento de Relaciones Internacionales	32
	•	Proyecto Crecer en Valores/ Casita de la Cultura	33
	•	Proyectos Sociales (Comercio Solidario)	34
	•	Unidad de Inclusión	34
	Prov	yecto Familias en Paz	35

Unidad de Apoyo y Seguimiento a Niños, Niñas y Adolescentes Huérfanos por Feminicidio
 35

Género e Inclusión Financiera	36
Proyectos de Desarrollo Agropecuario y Agricultura Familiar	36
Unidad de Salud Emocional	38
Unidad de Educación y Salud Preventiva	38
Proyecto Vuelvo a Empezar	38
Departamento de Recursos Humanos	39
Dirección de Operaciones	42
Dirección de Vinculación Interinstitucional	43
Redes de Fraternidad	44
Dirección De Capacitación y Desarrollo Familiar	44
Unidad de Identificación	44
Dirección Regional Valdesia	44
Regional Nordeste	45
Dirección Regional Este I	46
Dirección Regional Este II	46
Regional Distrito Nacional	46
Dirección Regional Enriquillo	47
Regional El Valle	47
Regional Norcentral	47
Regional Noroeste	47
Regional Santo Domingo	47
Regional Cibao Central	47
División de Jóvenes Líderes	47
NOTICIAS TRASENDENTES DEL PROGRAMA PROGRESANDO CON SOLIDARIDAD I AGOSTOjError! Ma	
Delegación cubana conoce avances de proyecto artesanías de Prosoli	52
Vicepresidencia entrega premios a ganadores de VI Concurso Música Urbana por los Valore	s54
Vicepresidencia asegura tarjetas Progresando con Solidaridad e Incentivos Especiales están fraude	

# **INTRODUCCIÓN**

Este documento presenta los resultados alcanzados durante el mes de agosto 2019 del tercer trimestre del año en curso. En ese sentido, se muestran los avances ejecutados por las áreas operativas y de apoyo del Programa Progresando con Solidaridad. Las acciones realizadas tuvieron como marco de referencia los marcos estratégicos y operativos del programa durante el periodo anteriormente citado. Ha sido desarrollado en base a las informaciones del Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS), así como por los informes remitidos por los directores, Encargados de área y Directores Regionales.

La ejecución fue realizada en función de los objetivos institucionales, tomando como fundamento las principales actividades y tareas ejecutadas por cada dirección y departamento de Progresando con Solidaridad. Estas actividades están alineadas a los Ejes Estratégicos definidos: "Mitigar la pobreza y aumentar el bienestar de las familias pobres de la República Dominicana" y "Fortalecimiento Institucional"; a través de los componentes: Transferencia, Acompañamiento Socio-Educativo, Identificación, Educación, Salud Integral, Seguridad Alimentaria y Generación de Ingresos, Formación Humana y Conciencia Ciudadana, Habitabilidad y Protección del Medio Ambiente, Acceso a la Tecnología de la Información y la Capacitación y Fortalecimiento Institucional de Progresando con Solidaridad, de igual forma que las acciones ejecutadas por las Direcciones Regionales.

#### 1. PERFIL INSTITUCIONAL

El Programa Progresando con Solidaridad, es una estrategia para erradicar la pobreza, dando apoyo al mejoramiento del ingreso de las familias, a fin de que éstas puedan invertir en la educación y salud de sus miembros menores de edad, así como en la capacitación y emprendurismo de sus integrantes, contribuye a la vez al desarrollo humano a través de acciones educativas de promoción humana y social, que facilitan el acceso de los miembros de las familias a mejores oportunidades de empleo y al ejercicio de sus derechos ciudadanos.

El programa Progresando con Solidaridad se sustenta en el Modelo de Desarrollo Integral de las familias que implica:

- El desarrollo integral:
- Bienestar de las personas
- Garantía de derechos fundamentales
- Acceso a oportunidades para crear habilidades y capacidades
- Participación
- Solidaridad social

Progresando con Solidaridad surge de la fusión de los programas estatales Solidaridad (Prosoli), el cual ofertaba Transferencias Monetarias y Subsidios Focalizados y Progresando, un programa de Desarrollo Socioeducativo, desarrollado a través del Despacho de la Primera Dama. Estos se fusionan a través del Decreto 488-12 del 21 de agosto de 2012.

Las principales características de Prosoli son:

- Involucra a familias pobres en proceso de desarrollo integral a través de corresponsabilidades.
- Contribuye a la seguridad alimentaria y nutricional de familias.
- Propicia generación de ingresos de las familias para inversión en la educación y salud de sus miembros.
- Contribuye al desarrollo humano con acciones educativas, de promoción humana y social.
- Propicia oportunidades de generación de ingresos a través del empleo o emprendimiento.

# 1.1. Política de Calidad del Sistema Integrado de Calidad

Asumimos el compromiso con:

- El desarrollo sostenible y en valores de las familias en situación de pobreza de nuestro país, para mejorar su calidad de vida.
- La reducción de la brecha digital y del conocimiento para satisfacer las necesidades de la población vulnerable, a través del uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC).
- El mejoramiento sostenido de nuestros procesos educativos, de desarrollo humano e integral, subsidies sociales y transferencias condicionadas.
- La igualdad de género, la responsabilidad social y la protección del medioambiente, en el marco de las leyes y requisitos aplicables.
- La mejora continua del Sistema de Gestión Integrado.

#### 1.2. Visión

Ser el programa modelo de la Red de Protección Social del Gobierno dominicano, reconocido por la sociedad por su eficiencia y eficacia en la atención responsable a las familias en situación de pobreza y vulnerabilidad, a través de intervenciones socioeducativas que contribuyan a romper círculos de miseria y dependencia, y propicien el desarrollo humano, integral y sostenible.

#### 1.3. Misión

Acompañar a las familias en situación de pobreza en su proceso de desarrollo integral, propiciando la creación de capacidades y el ejercicio de derechos, a fin de aumentar su capital humano, capital social y desarrollo económico.

#### 1.4. Valores

**Somos Solidarios:** trabajamos intensamente, con empatía, pasión y respeto, para mejorar la calidad de vida de los más necesitados.

**Somos Responsables:** nos comprometemos y cumplimos nuestros objetivos y lo que prometemos; actuamos de forma proactiva, con entusiasmo, creatividad y calidad.

**Somos Íntegros:** actuamos según nuestros principios éticos, de forma honesta, auténtica y transparente.

## 1.5 Objetivos del Programa

#### 1.5.1 General

Contribuir a romper la transmisión intergeneracional de las causas que generan o arraigan la pobreza, a través de la inversión que los hogares pobres realizan en educación, salud y alimentación, y de la creación de capacidades y oportunidades para la vida y el trabajo, potenciando la acumulación del capital humano de los integrantes del núcleo familiar.

### 1.5.2 Específicos

- Asegurar a las familias beneficiarías un nivel mínimo de consumo de los bienes que componen la Canasta Básica Alimentaria (CBA).
- Impulsar que los miembros de hogares beneficiarios, a partir de los 5 años alcancen al menos 9 años de educación inicial y básica.
- Estimular a que los jóvenes entre 14 y 18 años accedan, permanezcan y alcancen por lo menos el 1er. Ciclo del nivel medio.
- Incidir en la reducción de la sobre edad escolar, de los niños, niñas y jóvenes miembros de los hogares beneficiarios, con 2 o más años por encima de la edad del grado correspondiente.
- Contribuir a elevar el acceso a los servicios comprendidos en el plan básico de salud e incidir en la disminución de la morbilidad y mortalidad en los grupos de intervención, articulado con el Plan Nacional de Salud a fin de impactar en la reducción de estos índices a nivel nacional.
- Mejorar la nutrición de los miembros de hogares beneficiarios, con énfasis en la población más vulnerable como son los niños y niñas entre 0 y 5 años, así como las mujeres embarazadas y lactantes.
- Fomentar la responsabilidad y aumentar el conocimiento de los hogares pobres en relación al cuidado de la salud y la nutrición, así como los derechos y obligaciones que asumen al formar parte del Programa.
- Crear capacidades en las familias beneficiarias para la generación de ingresos a partir de la capacitación y el acceso a microcréditos para emprendimiento.

# 1.6 Productos y servicios ofertados

El Programa se implementa a partir de 3 intervenciones:

- 1. Transferencias Monetarias Condicionadas y Subsidios Focalizados
- 2. Acompañamiento sociofamiliar
- 3. Vinculación con otros servicios

# 1.6.1 Transferencias Monetarias Condicionadas (TMC) y Subsidios Focalizados (SF)

Las Transferencias Monetarias Condicionadas (TMC) son tres:

- Comer es Primero (CEP) se otorga una transferencia económica mensual de ochocientos veinticinco pesos (RD\$825.00) o de mil pesos (1,000)¹ a jefe o jefa de familias clasificadas en Pobreza Extrema (ICV-1) y Pobreza Moderada (ICV-2) por el SIUBEN para adquirir alimentos de acuerdo a una canasta básica determinada. Es condicionada para los hogares con niños menores de 5 años y/o mujeres embarazadas a la asistencia a los servicios de salud de acuerdo al protocolo y el esquema de salud del Ministerio de Salud Pública.
- Incentivo a la Asistencia Escolar (ILAE) se otorga una transferencia económica mensual, pagada bimestralmente, durante el período de clases de 300 a jefes/as de familias beneficiarias por cada hijo, hasta un máximo de cuatro, en edades comprendidas entre 6 y 16 años, matriculados desde primer hasta octavo grado de educación básica. Está condicionada y entregada únicamente a los hogares con niños o niñas en edad escolar matriculados y que evidencian una asistencia mínima de un 80% a la escuela.
- Bono Escolar Estudiando Progreso (BEEP) es un incentivo mensual pagado bimestralmente, se encuentra condicionado a que los adolescentes y jóvenes estén matriculados y asistiendo en más de un 80% al nivel secundario, los montos son transferidos según el nivel en el que están los miembros del hogar, según el siguiente esquema:

Curso	Monto por miembro
Secundaria 1 (7mo básica)	\$ 400.00

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> En los casos de familias clasificadas en Pobreza Extrema (ICV-1) por el SIUBEN.

Curso	Monto por miembro
Secundaria 2 (8vo básica)	\$ 500.00
Secundaria 3 (1er bachiller)	\$ 600.00
Secundaria 4 (2do bachiller)	\$ 800.00
Secundaria 5 (3er bachiller)	\$ 1,000.00
Secundaria 6 (4to bachiller)	\$ 1,200.00
Técnico	\$ 1,400.00

Los subsidios focalizados son dos: Bonogas Hogar y Bonoluz.

- Bonogas Hogar consiste en un subsidio de RD\$228.00 mensual adicional, a los hogares pobres y de clase media baja para la compra del Gas Licuado de Petróleo (GLP) a fin que puedan cocinar sus alimentos, sin que para ello medie obligación alguna.
- **Bonoluz** este subsidio está orientado a auxiliar a familias de escasos recursos económicos en el pago del servicio eléctrico. El rango de ayuda social se encuentra entre los RD\$4.44 a RD\$444.00 pesos mensuales.

### 1.6.2 ACOMPAÑAMIENTO SOCIOFAMILIAR

El acompañamiento familiar es un proceso socioeducativo realizado por un enlace familiar seleccionado en la comunidad y capacitado al efecto, este se realiza mediante sesiones mensuales coordinadas por el enlace familiar y con participación de la familia de acuerdo a los lineamientos metodológicos y los materiales didácticos que serán entregados por el Programa.

El objetivo del acompañamiento familiar es motivar a los integrantes del hogar a mejorar sus condiciones de vida con base en planes familiares relacionados con indicadores de bienestar en siete líneas de impacto.

El proceso de acompañamiento familiar es un proceso pedagógico basado en metodologías participativas y en la relevancia del involucramiento activo de los beneficiarios en la búsqueda de opciones de mejora de acuerdo a las posibilidades y al contexto. A través de

este se promueven acciones que impactan en el desarrollo integral de los miembros de la familia, de acuerdo a su ciclo de vida, en siete líneas:

- 1. Identificación.
- 2. Educación.
- 3. Salud Integral.
- 4. Seguridad alimentaria, nutrición y generación de ingresos.
- 5. Formación humana y la conciencia ciudadana.
- 6. Acceso a las Tecnologías de la Información y la Comunicación y Reducción de Brecha Digital.
- 7. Habitabilidad y Protección del Medio Ambiente.

El acompañamiento sociofamiliar se realiza a través de dos intervenciones:

- Visitas Domiciliarias, es un proceso que se realiza mediante sesiones mensuales, coordinadas por el Enlace Familiar y con participación de la familia, de acuerdo a los lineamientos metodológicos y los materiales didácticos definidos por la dirección del Programa.
- Escuelas de Familia, es un espacio educativo formal donde se reúnen de manera periódica (mensual) con las familias para compartir ideas, propósitos, actividades, experiencias y soluciones, en procura de contribuir de manera colectiva con el mejoramiento de la calidad de vida de los miembros de las familias y de las relaciones armoniosas con la comunidad.

Además de estas intervenciones el Programa Progresando con Solidaridad oferta acciones para la salida integral de la pobreza, entre los que se encuentran:

- Capacitación Técnico Vocacional, a través de los Centros de Capacitación y Producción Progresando (CCPP).
- Agricultura Familiar, integración de las familias a la producción de alimentos a partir de acciones agropecuarios para incidir en su seguridad alimentaria.
  - Proyecto Unidades Productivas Agropecuarias, Consiste en el establecimiento de 10 Unidades de Producción Agropecuarias Demostrativas y de Capacitación denominados Centros de Aprendizaje en áreas rurales y periurbanos de las provincias Hato Mayor, Monte Plata y El

Seibo y la formación de Redes Comunitarias Promotoras de la Nutrición y la Seguridad Alimentaria.

- Economía Solidaria Local, vincula a las familias capacitadas en los CCPP a generar ingresos a través de la comercialización a través de las marcas Manos Dominicanas, Línea Textil Cayena y la colocación de sus productos en la Red de Abasto Social (RAS).
- Bancarización y Asociatividad, a través del acceso al ahorro bancario, microcréditos y la inclusión en cooperativas.
- Micronutrientes y Alimentos Fortificados, a través de la distribución a las familias de estos se espera mejorar el estado nutricional en embarazadas, niñas, niños de 6 a 59 meses y adultos mayores participantes en Progresando con Solidaridad.
- Acompañamiento a Jóvenes, se promueve que los jóvenes beneficiarios PROSOLI se capaciten y se empoderen para el seguimiento y acompañamiento a otros jóvenes de su comunidad en un proceso de orientación y guía hacia cambios de comportamiento en las líneas de intervención del programa. Las principales acciones de este proyecto son:
  - Yo Decido Esperar
  - o Bebé, Piénsalo Bien
  - Cooperativa de Servicios Técnicos a Domicilio
  - Juventud Verde
  - o Escuela de Liderazgo Juvenil
  - Música Urbana por los Valores
  - Provecto Vuelvo a Empezar
  - Vamos con Maikel Melamed
  - o De Gira por la Paz
  - Debates Juveniles
  - Educación Vial
- Inclusión y Discapacidad, se promueve que en todas las comunidades se integren tanto los envejecientes como a las personas que presenten algún tipo de discapacidad en intervenciones de desarrollo integral y reciban el acompañamiento del programa para salir de la extrema pobreza.

- Proyecto Sociocultural, su propósito es contribuir a la reducción de la brecha social a través del acceso a espacios alternativos de desarrollo humano y acciones de fomento a la cultura.
- Proyecto Familias en Paz, desarrolla acciones socioeducativas, emocionales y de autodesarrollo encaminadas a prevenir y reducir la violencia intra-familiar y de género en los hogares PROSOLI, a través del enfoque de "Nueva Masculinidad" y cambios de comportamiento.
- Protocolo de Atención a NNA Huérfanos por Violencia Contra la Mujer e Intrafamiliar, su propósito es rescatar y proteger de la pobreza, discriminación, exclusión, abandono, explotación y abuso a los niños, niñas y adolescentes que han quedado sin el cuidado de sus padres; ofertando ayuda psicológica, inserción escolar y acompañamiento constante para que puedan superar las secuelas negativas este evento y alcanzar la superación personal.
- Redes de Fraternidad de Mujeres, se basa en un enfoque teórico inspirado en la psicología humanista, la psicoterapia del proceso, el acompañamiento centrado en la persona, la terapia género-sensitiva, y los fundamentos de la educación popular.
- Proyecto Crecer en Valores, tiene como propósito Educar en valores humanos, morales, éticos y ciudadano, en los y las integrantes de familias beneficiarias de Prosoli a través de la estrategia ¡Bien por ti!, con la finalidad de transformarles en mejores ciudadanos(as) para una mejor sociedad. Los valores que trabaja este proyecto son: Responsabilidad, Fe, Dignidad, Amor al Prójimo, Integridad, Justicia Social, Humildad, Tolerancia, Esperanza, Respeto, Solidaridad, Paz y Honestidad.
- Biblioteca Infantil y Juvenil de la República Dominicana, es una biblioteca que ofrece servicios socioculturales y de desarrollo intelectual a niños, niñas y adolescentes dominicanos.
- Cuidado Infantil, a través de los CCPP se fomenta la estimulación temprana en niños y niñas de 3 a 5 años de edad.

# 2. RESULTADOS DE LAS INTERVENCIONES DE PROGRESANDO CON SOLIDARIDAD

## A. TRANSFERENCIAS MONETARIAS CONDICIONADAS (TMC)

## **Indicador de Producto:**

# 823,000 familias en pobreza extrema y moderada reciben la TMC Comer es Primero (CeP) para la compra de alimentos básicos.

En el mes de agosto del año 2019, la cantidad de participantes que recibieron la transferencia Comer es Primero fue de 796,810 familias, alcanzando un 95% de la meta programada.

Tabla 1. Familias que recibieron la TMC Comer es Primero en el mes de agosto 2019.

Julio	Agosto	
804,115	796,810	

Las familias que reciben el beneficio de Comer es Primero en el mes de agosto están distribuidas geográficamente de la siguiente manera:

Tabla 2. Familias que recibieron la TMC Comer es Primero en el mes de agosto por provincia.

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
Azua	28,458	\$25,318,150.00
Bahoruco	12,967	\$11,794,500.00
Barahona	25,808	\$23,223,425.00
Dajabón	8,447	\$6,968,775.00
Distrito Nacional	62,897	\$55,414,175.00
Duarte	35,925	\$29,638,125.00
El Seibo	10,912	\$9,647,975.00
Elias Piña	8,332	\$7,614,675.00
Espaillat	22,704	\$18,730,975.00
Hato Mayor	12,189	\$10,056,100.00
Hermanas Mirabal	10,531	\$8,688,250.00
Independencia	6,165	\$5,546,025.00
La Altagracia	16,256	\$13,411,200.00
La Romana	22,622	\$18,663,150.00
La Vega	35,269	\$29,097,100.00
Maria Trinidad Sanchez	17,528	\$14,460,600.00
Monseñor Nouel	11,679	\$9,635,350.00

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
Monte Cristi	14,009	\$12,035,175.00
Monte Plata	26,559	\$23,832,150.00
Pedernales	3,767	\$3,313,925.00
Peravia	12,971	\$10,701,250.00
Puerto Plata	22,274	\$18,376,225.00
Samaná	10,955	\$9,037,875.00
San Cristobal	47,257	\$41,373,850.00
San Jose De Ocoa	9,096	\$7,504,200.00
San Juan	37,596	\$33,746,525.00
San Pedro De Macorís	29,626	\$24,441,800.00
Sanchez Ramirez	17,319	\$14,288,175.00
Santiago	60,119	\$52,126,225.00
Santiago Rodriguez	7,569	\$6,244,425.00
Santo Domingo	131,903	\$115,481,350.00
Valverde	17,100	\$14,107,675.00
TOTALES	796,810	\$684,519,375.00

Fuente: Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS).

## **Indicador de Producto:**

960,000 hogares reciben el subsidio al Gas Licuado de Petróleo (GLP) para uso doméstico Durante el mes de agosto 921,793 familias beneficiarias recibieron el Bonogas Hogar, para una ejecución de 94%.

Tabla 3. Cantidad de Familias que recibieron el Subsidio Focalizado Bonogas Hogar por durante el mes de agosto 2019.

Julio	Agosto	
923,837	921,793	

Tabla 4. Cantidad de Familias que recibieron el Subsidio Focalizado Bonogas Hogar durante el mes de agosto por Provincia

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
AZUA	31,035	\$7,075,980.00
BAHORUCO	14,095	\$3,213,660.00
BARAHONA	27,898	\$6,360,744.00
DAJABON	9,566	\$2,181,048.00
DISTRITO NACIONAL	76,395	\$17,418,060.00

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
DUARTE	40,571	\$9,250,188.00
EL SEIBO	11,845	\$2,700,660.00
ELIAS PIÑA	8,938	\$2,037,864.00
ESPAILLAT	25,354	\$5,780,712.00
HATO MAYOR	13,659	\$3,114,252.00
HERMANAS MIRABAL	12,046	\$2,746,488.00
INDEPENDENCIA	6,740	\$1,536,720.00
LA ALTAGRACIA	18,122	\$4,131,816.00
LA ROMANA	25,201	\$5,745,828.00
LA VEGA	41,566	\$9,477,048.00
MARIA TRINIDAD SANCHEZ	19,640	\$4,477,920.00
MONSEÑOR NOUEL	13,787	\$3,143,436.00
MONTE CRISTI	15,811	\$3,604,908.00
MONTE PLATA	29,139	\$6,643,692.00
PEDERNALES	4,106	\$936,168.00
PERAVIA	18,189	\$4,147,092.00
PUERTO PLATA	25,006	\$5,701,368.00
SAMANA	12,222	\$2,786,616.00
SAN CRISTOBAL	57,316	\$13,068,048.00
SAN JOSE DE OCOA	10,034	\$2,287,752.00
SAN JUAN	40,794	\$9,301,032.00
SAN PEDRO DE MACORIS	34,089	\$7,772,292.00
SANCHEZ RAMIREZ	19,514	\$4,449,192.00
SANTIAGO	68,678	\$15,658,584.00
SANTIAGO RODRIGUEZ	8,560	\$1,951,680.00
SANTO DOMINGO	162,559	\$37,063,452.00
VALVERDE	19,318	\$4,404,504.00
TOTAL	921,793	\$ \$210,168,804.00

Fuente: Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS)

# **Indicador de Producto:**

# 460,000 familias reciben el subsidio a la electricidad Bono-Luz

Durante el mes de agosto 433,542 familias beneficiarias recibieron Subsidio Bono Luz, para un porcentaje de ejecución de 94%.

Tabla 5. Cantidad de Familias que recibieron el Subsidio Focalizado Bono luz por durante el mes de agosto 2019.

Julio	Agosto	
434,135	433,542	

Tabla 6. Familias que recibieron el Subsidio Focalizado Bono Luz por en el mes de agosto, por provincia

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
AZUA	8,593	\$2,865,234.12
BAHORUCO	6,516	\$2,464,808.28
BARAHONA	14,356	\$5,121,020.52
DAJABON	5,005	\$2,219,942.28
DISTRITO NACIONAL	39,988	\$14,484,660.84
DUARTE	21,695	\$9,424,193.04
EL SEIBO	4,294	\$1,765,512.72
ELIAS PIÑA	5,045	\$1,924,211.64
ESPAILLAT	10,674	\$4,694,274.36
HATO MAYOR	6,431	\$2,673,190.80
HERMANAS MIRABAL	4,599	\$2,034,967.44
INDEPENDENCIA	3,757	\$1,443,874.68
LA ALTAGRACIA	8,034	\$2,863,662.36
LA ROMANA	12,646	\$4,285,554.60
LA VEGA	23,278	\$10,079,088.60
MARIA TRINIDAD SANCHEZ	9,247	\$4,050,141.36
MONSEÑOR NOUEL	7,164	\$3,140,545.20
MONTE CRISTI	8,037	\$3,564,156.72
MONTE PLATA	17,047	\$5,487,507.00
PEDERNALES	1,179	\$482,477.04
PERAVIA	7,087	\$2,612,638.08
PUERTO PLATA	11,390	\$4,874,991.24
SAMANA	3,662	\$1,618,855.08
SAN CRISTOBAL	20,535	\$7,470,619.68
SAN JOSE DE OCOA	2,129	\$887,813.52
SAN JUAN	24,712	\$9,362,006.40
SAN PEDRO DE MACORIS	20,578	\$6,482,111.40
SANCHEZ RAMIREZ	8,840	\$3,896,606.16
SANTIAGO	24,656	\$10,571,657.76
SANTIAGO RODRIGUEZ	3,911	\$1,734,645.84
SANTO DOMINGO	76,706	\$26,652,791.64

Descripción	Beneficiarios	Monto transferido en RD\$
VALVERDE	11,751	\$5,212,955.16
TOTAL	433,542	\$166,446,715.56

Fuente: Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS)

## B. ACOMPAÑAMIENTO SOCIOEDUCATIVO

#### Indicador de Producto:

13,222 familias reciben intervención socio educativa en las siete líneas de acción a través de Visitas Domiciliarias.

## **VISITAS DOMICILIARIAS**

En el mes de agosto **40,105** familias participantes del Programa recibieron visitas en su domicilio como parte de la intervención socioeducativa en las siete líneas de acción, con el tema "Reforzamiento del Programa en familias seleccionadas" (Los 7 Componentes de Prosoli) en las 13 regionales de cobertura del Prosoli; la siguiente tabla nos presenta los resultados en detalle del mes en cuestión. Para una ejecución del **5.11**% de lo programado.

Tabla 9. Visitas Domiciliarias Programadas Vs. Ejecutadas en el ciclo de trabajo correspondiente al mes de agosto (por regionales)

Región	Visitas Programadas	Visitas Ejecutadas	% Visitas
CENTRAL	65,923	2,594	3.93 %
DEL VALLE	75,411	10,194	13.52 %
DISTRITO NACIONAL	63,141	0	0 %
ENRIQUILLO	51,284	1,320	2.57 %
ESTE I	51,284	114	0.26 %
ESTE II	51,164	581	1.14 %
NORCENTRAL	103,143	5	0.00 %
NORDESTE	75,165	0	0 %
NOROESTE	48,774	0	0 %
SANTO DOMINGO ESTE	40,690	2,520	6.19 %
SANTO DOMINGO NORTE	55,877	9,974	17.85 %
SANTO DOMINGO OESTE	38,622	0	0 %
VALDESIA	71,821	12,803	17.83 %
Totales	784,223	40,105	5.11%

Fuente: Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS)

# **ESCUELAS DE FAMILIAS**

Durante el mes de agosto fueron ejecutadas **16,158** Escuelas de Familias a través de las cuales **515,204** miembros de familias se orientaron sobre el tema mes "Los Campamentos de Verano: (Por Un País libre de Abuso infantil)" en las 13 regionales de intervención del Prosoli; la siguiente tabla nos presenta los resultados en detalle del mes en cuestión.

Tabla 10. Escuelas de Familia Programadas Vs. Ejecutada en el mes de agosto (por regionales)

Región	Cantidad de Escuelas Programadas	Cantidad de Escuelas Ejecutadas	% Escuelas	Cant. De	Asistencia
CENTRAL	1,254	1,273	100.0%	43,489	1,254
DEL VALLE	1,614	1,509	93.49%	53,177	1,614
DISTRITO NACIONAL	1,109	1,099	99.10%	50,610	1,109
ENRIQUILLO	827	951	100.0%	36,184	827
ESTE I	938	890	94.88%	19,939	938
ESTE II	1,032	966	93.60%	29,735	1,032
NORCENTRAL	2,254	2,204	97.78%	63,657	2,254
NORDESTE	1,797	1,664	92.60%	41,538	1,797
NOROESTE	1,117	1,154	100.0%	30,865	1,117
SANTO DOMINGO ESTE	837	926	100.0%	29,521	837
SANTO DOMINGO NORTE	1,065	1,125	100.0%	37,881	1,065
SANTO DOMINGO OESTE	796	785	98.62%	19,834	796
VALDESIA	1,573	1,612	100.0%	58,774	1,573
Totales	16,213	16,158	99.66%	515,204	16,213

Fuente: Sistema de Información Progresando con Solidaridad (SIPS)

# 3. RESULTADOS POR COMPONENTES SEGÚN COMPONENTES DE INTERVENCIÓN



## 3.1 SALUD INTEGRAL

#### Indicador de Producto:

4,823 miembros de familias PROSOLI orientados y acompañados en salud preventiva e integral.

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
4,823 mujeres embarazadas pertenecientes a familias	3,175	54
participantes orientadas en temas de salud preventiva.		

Estas mujeres en estado de gestación, recibieron orientación en temas de salud preventiva; además, se les entregó la canastilla para bebé "Mi Primer Regalo", en 26 provincias del país. En el marco de este componente de salud, durante el transcurso del 2do trimestre, se realizó una charla de prevención de embarazos y entrega de simuladores de bebés, impartida a 52 adolescentes y jóvenes de 12 a 17 años de la Provincia San Jose de Ocoa.

En ese mismo orden, fue realizada la primera jornada se sensibilización en salud de la embarazada: Factores de riesgo de la preeclampsia, lactancia materna, higiene del entorno, enfermedades infecciosas y embarazo y nutrición.

Además de hacer entrega de arroz fortificado a 159 Adolescentes y Mujeres Embarazadas en Lactancia Materna y visitas a la UNAP de en Santo Domingo Este, Villa Mella y Boca Chica.

#### Indicador de Producto:

43,900 adolescentes y jóvenes vinculados a estrategias socioeducativas y pedagógicas para salud sexual y reproductiva.

<u>Meta</u>	RESULTADOS	<u>%</u>
6,950 adolescentes y jóvenes de 10 hasta 19 años fueron	0	0
organizados en grupos, en educación de salud sexual integral,		
prevención de embarazo, ITS y VIH/SIDA, ley 136-03, abuso		
infantil, derechos de la niñez y adolescencia, a través de talleres		
secuenciados y actividades como foros, debates, congresos,		
caminatas y otros.		

#### Indicador de Producto:

30,000 miembros de familias atendidos en jornadas oftalmológicas y odontológicas "Mirada y Sonrisa Feliz".

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
7,500 miembros Prosoli atendidos en operativos oftalmológicos	2,091	28
y odontológicos "Mirada y Sonrisa Feliz".		

Estos operativos oftalmológicos y odontológicos se han realizado, en lo que transcurre del tercer trimestre en la provincia María Trinidad Sánchez en los municipios de Nagua y Rio San Juan.

En el mes de agosto 2019, se realizó una jornada médica denominada Mirada y Sonrisa Feliz, con el objetivo de beneficiar a las familias del Programa Progresando con Solidaridad y a los residentes en las comunidades cercanas al lugar donde se realizan los operativos, en estas jornadas las personas pueden realizarse examen de la vista y servicios odontológicos, este se realizó en la provincia María Trinidad Sánchez en los municipios de Nagua y Rio San Juan.

En cada una de esta jornada de Mirada y Sonrisa Feliz contó con el apoyo de 40 médicos del Centro Cristiano de Servicios Médicos, INC del Hospital Dr. Elías Santana (De Los Alcarrizos) pertenecientes al Departamento de Prevención de Ceguera y con el apoyo de 20 médicos en Odontológicos de la Universidad Federico Henríquez y Carvajal y la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

Durante la jornada médica denominada Mirada y Sonrisa Feliz, la cual se realizó en la regional Nordeste, se atendieron, unas 2,091 personas ambos días. Logrando un 28 % de ejecución en relación a la meta programada.

# 3.2 SEGURIDAD ALIMENTARIA, NUTRICIÓN Y GENERACIÓN DE INGRESOS

#### **Indicador de Producto:**

167,510 miembros de familia egresados de acciones de formación técnico profesional, tecnológica, agrícola, agropecuaria o de artesanía.

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
18,829 de personas ICV-1 e ICV-2 egresan de las acciones	16.026	04
formativas de los CCPPs (por lo menos 68% de mujeres).	16,926	94
24,370 familias capacitadas e integradas a la producción		
agropecuaria para autoconsumo o comercialización (huertos	8,862	28
familiares, leguminosas, orégano, frutales, musáceas,		20
lombricultura, peces, invernaderos, café, cacao y maíz).		

Los miembros de familias capacitados a través de los CCPP y los Centros de Capacitación Comunitarios ubicados en las doce regionales del programa Progresando con Solidaridad. En términos generales, más de un 84% de las personas egresadas de las capacitaciones son mujeres.

Durante el mes de agosto, la Dra. Margarita Cedeño ha entregado a la sociedad 4,743 miembros de familias participantes jóvenes y adultos de las distintas provincias del país capacitados en cursos técnicos vocacionales.

Con relación a las familias capacitadas e integradas a la producción para autoconsumo o comercialización, así están registradas las capacitaciones que se realizaron a través de Agricultura familiar:

Familias capacitadas en producción de huertos familiares.	4,093
Familias capacitadas para el cultivo de leguminosas.	360
Familias capacitadas para la producción de frutales.	3,075
Familias capacitadas para la producción de orégano.	374
Familias integradas en la producción de maíz tierno para consumo y venta.	213

Integrar familias participantes a la producción de abono a través de la lombricultura y compost.	437
Familias integradas en la producción de Cacao.	54
Familias integradas en la producción de uva.	25
Familias integradas en unidades de aprendizajes para la comercialización de huevos y vegetales.	35
Familias con capacidad de producir y vender alimentos integradas al Programa de Alimentación Escolar para las jornadas extendidas.	30

#### Indicador de Producto:

# 62,225 miembros de familias participantes en acciones de fomento a la inserción actividades productivas para generar ingresos.

<u>Meta</u>	RESULTADOS	<u>%</u>
13,180 beneficiarios (as) y/o dependientes que reciben talleres en Educación Financiera a través de entidades aliadas.	6,909	52
334 mujeres micro-emprendedoras acompañadas y capacitadas a través del Proyecto SUPEREmprendedoras.	345	100
378 grupos de ahorros conformados para sensibilizar sus miembros en cultura de ahorro.	160	42
1,179 miembros egresados de acciones técnico-vocacionales que comercializan sus productos a través de Manos Dominicanas, Línea Cayena y la Red de Abastecimiento Social (RAS).	746	83
402 beneficiarios egresados de cursos técnicos vocacionales integrados a cooperativas	112	16
245 emprendedores y emprendedoras PROSOLI vinculados a proyectos de desarrollo económico y de innovación productiva comunitaria.	268	100
2, 350,001 RD\$ generados en volumen de ventas de las líneas de comercialización de Comercio Solidario.	2,104,758	89

Desde la Unidad de Género e Inclusión Financiera se impartieron talleres en Educación Financiera a través de entidades aliadas a 3,212 participantes del Programa en distintas provincias del país, con ADOPEM, ALNAP y ADEMI; en ese tenor, la misma unidad acompañó 345 mujeres SUPEREmprendedoras de las provincias de: San Jose de Ocoa Barahona, El Seibo, La Altagracia, Monte Plata, Bahoruco, Independencia y Santo Domingo.

Los 746 miembros egresados de acciones técnico-vocacionales que comercializan sus productos a través de Manos Dominicanas, Línea Cayena y la Red de Abastecimiento Social

(RAS), pertenecen a las provincias de Dajabón, La Vega, Distrito Nacional, Monte Cristi, Santiago Rodriguez y Valverde.

A finales del mes de agosto se lograron establecer 33 grupos de ahorro en las siguientes provincias del país en las provincias de Azua, Elías Piña, Hato Mayor, Hermanas Mirabal, Sanchez, Monte Cristi, Puerto Plata, Samaná, San Cristóbal, San Juan, San Pedro De Macorís y María Trinidad Sánchez.

## 3.3 FORMACIÓN HUMANA Y CONCIENCIA CIUDADANA

# Indicador de Producto: 102,042 familias participantes que practican resolución pacífica de conflictos.

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
73,833 familias participantes que practican resolución pacífica de conflictos.	53,957	62
270 mujeres en prevención de violencia a través de metodología para acompañar a grupo de apoyo a mujeres afectadas por la violencia, resolución pacífica de conflicto.	481	100
141 familias que acogen NNA huérfanos por feminicidios o violencia intrafamiliar y que reciben acompañamiento para el sano desarrollo familiar.	162	100

Durante el mes de agosto, fueron realizados de Módulos de Protección a los a los Grupos de Apoyo de las mujeres afectadas por la violencia de la que participaron 173 miembros de familias participantes de las comunidades de: La Vega y Rancho Arriba. Además de las visitas de orientación y supervisión a los de los Grupos de Hombres Solidarios de las comunidades de: Jima Abajo, Tamayo (Bahoruco), Rancho Arriba y Nizao (Peravia).

Asimismo, fueron realizados varios encuentros con familias acogedoras de niños, niñas y adolescentes víctimas de feminicidios con el fin de dotarlos de herramientas psicoeducativas para que puedan fortalecerse y formarse positivamente, brindando mucho amor para que los pequeños se desarrollen en un ambiente de paz y perdón.

#### Indicador de Producto:

500 jóvenes en conflicto con la ley penal integrados en iniciativas socioeducativas y cursos técnicos vocacionales para promover su reinserción en la sociedad.

	<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
ſ	350 jóvenes de los centros que reciben la orientación sobre la	530	100
	ley 136-03 y realizan visita guiada a uno de los centros		
	correccionales para luego multiplicar lo aprendido a sus pares en		
	sus respectivos centros educativos.		

#### **Indicador de Producto:**

35,500 miembros con discapacidad o envejecientes integrados en iniciativas educativas y/o de inclusión para fomentar si inclusión social.

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
31,751 miembros envejecientes o con algún impedimento físico que asisten y se integran a actividades fuera de sus hogares para incentivar su inclusión.	34,229	100
7 talleres de orientación y sensibilización en discapacidad y trato de envejecientes, para multiplicadores del Programa.	6	86
2 instituciones públicas con personal certificado en atención a personas con discapacidad a través de la plataforma virtual de VP.	1	50

En el mes de marzo, adultos mayores de las familias participantes de Prosoli participaron del encuentro con adultos mayores para orientarlos sobre sus derechos y el trabajo con personas con discapacidad y adultos mayores, la misma se realizó en las comunidades de: Loma de Cabrera, Mao y Valverde, con la participación de 37 miembros de familias participantes.

#### **Indicador de Producto:**

# 3,285 personas orientadas en valores a través en la Estrategia Crecer en Valores y la Casita de la Cultura

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
75 niños, niñas y adolescentes participando en actividades	66	88
lúdicas, formativas y recreativas para su desarrollo cultural		
integral en la Casita de la Cultura.		

<u>Meta</u>	<u>RESULTADOS</u>	<u>%</u>
200 estudiantes de centros educativos y de campamentos que	220	100
visitan la Casita de la Cultura y participan en actividades		
formativas, lúdicas y recreativas.		
36 padres, madres y tutores usuarios de la Casita de la Cultura	63	100
participando en Charlas y Talleres para vivir en Paz y desarrollar		
conocimientos.		

#### Indicador de Producto:

158,350 niños, niñas y jóvenes que participan de actividades recreativas y educativas para el desarrollo integral y reducción de vulnerabilidades.

<u>Meta</u>	RESULTADOS	<u>%</u>
23,752 niños/as y jóvenes se benefician de las actividades recreativas y educativas de la BIJRD.	20,011	70

En el marco de este componente, en el mes de agosto fueron iniciados de manera exitosa los Campamentos de Verano 2019, actividad es parte de la programación de la Vicepresidencia de la República y del programa Progresando con Solidaridad como una contribución al bienestar de la infancia, al ofrecer ocio sano, diversión y formación.

La coordinación del campamento se realiza a través de la estructura de Prosoli en las diferentes regionales del programa en el país, donde se involucrarán los directores, supervisores provinciales, los gestores de desarrollo locales y supervisores de campo de esta iniciativa social del Gobierno.

En el acto de lanzamiento del campamento estuvieron presentes la directora de Prosoli, Altagracia Suriel; el director de la Administradora de Subsidios Sociales (ADESS), Ramón González; la directora técnica del Gabinete de Políticas Sociales, Rosa María Suárez; la directora de la división sociocultural de Prosoli, Teresa Peralta; el párroco Wilfredo Montana, de la parroquia Santa Clara de Capotillo, entre otras personalidades.

#### CONSOLIDADO DE ACTIVIDADES REALIZADAS EN AGOSTO 2019

#### **Dirección General**

- Promoción Premio Voluntariado Solidario.
- Invitación a Lanzamiento de nuestra Línea de Atención de Cultura Ciudadana en la Biblioteca Infantil y Juvenil RD.
- Presentación Estudio Detección Necesidades Capacitación y Demanda Laboral en Salón Verde Palacio Nacional.
- Grabación programa Hambre Cero Radio.
- Invitación a inauguración Homocentro en Santo Domingo Norte.
- Reuniones de seguimiento proyecto Progresando Unidos.
- Conferencia Principios Empresariales y Derechos de la Niñez: Empresas dominicanas comprometidas con la protección de la niñez y adolescencia por Marco Sotelo, Asesor Temático Regional en materia de Empresas y Derechos de Niño, Niña y Adolescentes para América Latina en alianza con Save The Children y Embajada Británica.
- Reunión con María Lorena encargada de Manos Dominicanas para tratar temas sobre el proyecto y Dominicana Moda.
- Reunión con Cesar Curiel, Fundación Matrimonio Feliz.
- Reunión con Roelisabell García, Jóvenes Líderes.
- Capacitación sobre Objetivos Desarrollo Sostenible, presentación Hoja de Ruta y Movimiento Hambre Cero RD a personal operativo Prosoli, PMA y Sanar una Nación.
- Reunión con Valentín Terrero, CENADARTE.
- Reunión con Ruth e Ingrid, levantamiento mejoras en CCPP para auditorias.
- Reunión con Claudina Valdés y Yajaira Molina sobre los avances y próximos pasos proyectos Koica y UNICEF.
- Reunión con Andrés Cedano, Pedro Ángeles y Miguel Tejada. Misión Prosoli- Pro rural.
- Reunión con María Lorena Morales, avances y próximos pasos en Comercio Solidario.

# REGISTRO DE CORRESPONDENCIAS FIRMADAS POR LA DIRECCIÓN GENERAL

CAROLIN ALCANTARA	CAPACITACION	8
DIRECCION GENERAL	EXTERNAS	52
DIRECCION GENERAL	INTERNAS	27
DIRECTORES	REGIONALES	49
CLAUDIO DOÑE	СТС	2
DALVIN QUEZADA	OPERACIONES	18
DULCE ELVIRA DE LOS SANTOS	BIJRD	7
GENESIS MELIAN	ADM. Y EVENTOS	6
ERICKSON GOMEZ	SEGURIDAD	3
EVANGELISTA CORNELIO	VINCULACION	9
EZEQUIEL VOLQUEZ	PLANIFICACION INTERINSTITUCIONAL	11
MIGUEL TEJADA	PLANIFICACION PROSOLI	4
ROELISABEL	JOVENES LIDERES	23
GREGORIO MARTE	FAMILIAS EN PAZ	4
HECTOR ENCARNCION	COORD. ADMINISTRATIVO	3
CLAUDINA VALDEZ	SUBDIRECCION GENERAL	3
JEAN CARLOS JIMENEZ	TECNOLOGIA	12
MATILDE CHAVEZ	COMUNICACIONES	2
JOSE GUZMAN	PROYECTO VIH	10
JUANA ANGELA GARCIA	ACOMPAÑAMIENTO SOCIOFAMILIAR	2
LARISSA CASTILLO	LEGAL	31
JOSE GUZMAN	TRANSPORTACION	3
RUTH VILLAR	SERVICIOS GENERALES	52
NATALIE RUIZ	GABINETE DIGITAL	3
MARIA LORENA MORALES	COMERCIO SOLIDARIO	11
SULEIKA JIMENEZ	INCLUSION FINANCIERA	2
MARTA ROSSO	INCLUSION	16
EMILIO FLORENTINO	FINANZAS	5
INGRID BERGES	DIRECTORA ADMINISTRATIVA	15
MERCEDES JEREZ	PREVENCION EN SALUD	4
NIEVES PEGUERO	INTERNACIONAL	1
PEDRO ANGELES	AGRICULTURA FAMILIAR	4
RAMON VASQUEZ	SALUD OCUPACIONAL	2
SORAYA OVALLE	RECURSOS HUMANOS	31
NEREIDA RODRIGUEZ	R. HUMANOS INTERINSTITUCIONAL	14
YAJAIRA MOLINA	VUELVO A EMPEZAR	12
PROGRESANDO UNIDOS		22
VICEPRESIDENCIA	SUBD. DESPACHO	7
GABINETE		5

RHINA FORTUNA	CM	1
TOTAL		496

## Dirección de Planificación y Seguimiento

- Participación con delegación de la Embajada de Cuba para la presentación de avances e intercambio de experiencias sobre la marca Lilas de Agua.
- Reunión con equipo técnico ve las EDES para la mejora del subsidio focalizado Bonoluz.
- Participación en reunión con investigadores de las universidades Kyung Hee
   University y Yonsei University de Corea del Sur para compartir experiencias sobre inclusión financiera de adolescentes.
- Participación en reunión con equipo de UNICEF y GCPS para el seguimiento del proyecto de Prevención de Matrimonio Infantil y Uniones Tempranas.
- Participación en reunión con equipos de Koica y MEPYD para el seguimiento del proyecto de reducción de embarazos con voluntarios coreanos.
- Participación en reunión con equipos de las agencias de Naciones Unidas para la Operativización del Programa de Capacitación del Protocolo Nacional ante Choque Climático.
- Participación en la reunión de apertura para la auditoria de la norma G:35 sobre Responsabilidad Social.
- Participación en el lanzamiento del Estudio de Detección de Necesidades de Capacitación y Demanda Laboral 2019 en el Palacio Nacional.
- Participación en reunión extraordinaria dado el posible paso del Huracán Dorian por la República Dominicana, en la Casa de las Naciones Unidas.

#### **Dirección Financiera**

 Continuación de la reunión con ejecutivos de la telefónica Claro para tratar el análisis de deuda y plantear la solución Sistema Automatizado de Gestión de la Información Progresando (SAGIP).

- Seguimiento con el Inventario de Activo Fijo General de PROSOLI-CTC.
- Continuación de arranque, Sistema del Módulo de Cuenta por Pagar afinamiento del sistema.
- Reunión de seguimiento de trabajo con los encargados de la Dirección de Finanzas.
- Reunión Inicio del CRM cargado a proveedores con el Sr. Luis Amando Sounffront.
- Seguimiento Reunión de Evaluación Adquisición de Compras menores.
- Conciliación de Recursos remitido al Programa Mundial de Alimentos.
- Reunión con el Comité de Compras y Contrataciones para el seguimiento de las Licitación para el proceso de Apertura de la Oferta Económica –Sobre B-, del proceso de Adquisición de Servicios de Renovación de Licencia Antivirus, PPS-CCC-LPN-2019-0006.
- Recepción de 670 nuevas solicitudes de pago, con el objetivo de pagar a Colaboradores y proveedores de las oficinas, provinciales y regionales, registrándola en el SIPS y luego flujo interno en URA, Contabilidad, Tesorería y UAI. Control de las devoluciones de expedientes con errores e inconsistencias.
- Revisión y análisis para Cumplir con el pago a proveedores y beneficiarios, basados en los saldos por antigüedad permitiendo que los pagos de todas las actividades del Programa se efectúen oportunamente; con un total de solicitudes revisadas, devolución por errores e inconsistencias y de devoluciones corregidas.
- Con el fin de cumplir con el pago de los servicios, elaboramos los compromisos vía SIGEF, para el pago de líneas telefónicas, voz y data, alquiler y carga de fija de nómina del mes.
- Transferencias pagando vía Net banking a Proveedores, empleados, colaboradores por diferentes conceptos: Transferencias.
- Seguimiento de la reunión PACC 2020 y reunión con el Comité de Compras y Contrataciones para el seguimiento de las Licitación para el proceso de Apertura de la Oferta Económica –Sobre B-, del proceso de Adquisición de Servicios de Renovación de Licencia Antivirus, PPS-CCC-LPN-2019-0006.
- Emisión de certificaciones y solicitudes de pago, Completando las ordenes de servicios de los Proveedores para que cumplan con lo exigido en el Decreto 15/17, pago servicios básicos e impuestos y las retenciones de impuestos:
  - √ 96 Certificaciones de Retención de Fondos.

- √ 16 Solicitudes de pago Impuestos y libramientos.
- √ 181 Apropiación presupuestaria.
- √ 18 Facturas Registrada en el SIGEF.
- Determinación del grado de ejecución y compresión de los procesos financieros en los que se ven envueltas las oficinas, así como las evidencias de los registros documentados en el Sistema de Gestión se realizó lo siguiente:
  - ✓ Ingresos y Egresos gastos operativos julio 2019.
  - ✓ Ingresos y egresos Andalucía julio 2019.
  - ✓ Ingresos y egresos VIH Sida julio 2019.
  - ✓ Ingresos y egresos Eugenio María de Hostos julio 2019.
  - ✓ Ingresos y egresos Manos Dominicana julio 2019.
  - ✓ Ingresos y egresos de CTC's julio 2019.
  - ✓ Asistencia Social.
  - ✓ Cuentas por pagar julio 2019.
  - ✓ Ejecución gastos y aplicaciones financieras solidaridad.
  - ✓ Ejecución gastos y aplicaciones financieras progresando estado de situación julio 2019.
- Determinación del grado de ejecución y compresión de los procesos financieros en los que se ven envueltas las oficinas, así como las evidencias de los registros documentados en el Sistema de Gestión se realizó lo siguiente:
  - ✓ Arqueo de caja chica CCPP Santa Bárbara.
  - ✓ Fiscalización Encuestadores Proyecto Progresando Unidos Dirección Planificación.
  - ✓ Fiscalización Campamentos de Verano 2019 Dirección Planificación.
  - ✓ Fiscalización Encuestadores Hogares con Disponibilidad Dirección Planificación.
- Registro de todas las cuentas por pagar de la institución, con el fin de ser procesadas y pagadas bajo análisis de saldo por antigüedad.
- Transferencias pagando vía Net banking a Proveedores, empleados, colaboradores por diferentes conceptos: 114 Transferencias por la suma RD\$ 54, 525,152.41.
- Emisión de cheques Mediante el procedimiento establecido en cumplimiento con lo asumido frente a Proveedores Beneficiarios, Presupuestos sujetos a liquidación. 225 cheques emitimos por la suma de RD\$ 21, 806, 951. 22.
- Cumpliendo con el pago de los compromisos contraídos por la institución tanto con Proveedores como Colaboradores del Programa.
  - ✓ 312 cheques entregados por la suma de RD\$ 26, 355, 036. 11

✓ Fondo para el pago de viáticos a choferes, operaciones y servicios generales RD\$ 1, 253, 888. 00.

#### Biblioteca Infantil y Juvenil de la Republica Dominicana (BIJRD)

- Visita guiada a la Biblioteca Infantil y Juvenil República Dominicana (BIJRD), por: colegio Huellas de Colores, el CTC de Guaricanos, Esta actividad se realizó en la Sala de la Imaginación, con el propósito de presentar los servicios que ofrecemos.
- Lectura individual: con la participación de los niños/as que visitan la Biblioteca Infantil y
  Juvenil República Dominicana (BIJRD), total de 39 niños/as usuarios. Esta actividad se
  realizó en la Sala de la Imaginación, con el propósito de intercambiar ideas, comprensión
  y socialización de lo leído.

#### **Departamento de Relaciones Internacionales**

- Cierre de los talleres de Baduk en las comunidades de La Nueva Barquita, Santo Domingo Norte, Los Botados y Boca Chica, Conjunto al Inicio de los talleres de Baduk en los CCPP de La Nueva Barquita, Santo Domingo Norte y Los Batados, Boca Chica, organizados por el departamento de Capacitación. Iniciativa puesta en marcha por departamento de Relaciones Internacionales por medio de sus enlaces con la Embajada de Corea y la Federación Dominicana de Baduk.
- Reunión a la cual el Departamento de Relaciones Internacionales asiste junto al Departamento de Jóvenes PROSOLI para tratar temas de cooperación en iniciativas de juventud y discutir la posible participación de la institución en el Rally ODS, a celebrarse en conmemoración del Día Internacional de la Juventud el domingo 11 de agosto, en el Parque Iberoamericano. A la actividad asistieron miembros de entidades nacionales e internacionales.
- Por medio de los enlaces del Departamentos de Relaciones Internacionales, se solicitó
  a Digecoom una inducción para el manejo de los Fondos de la Unión Europea que tiene
  Prosoli para la ejecución del proyecto sobre Prevención del Matrimonio Infantil y las
  Uniones Tempranas. A la inducción asistieron miembros de DIGECOOM y los pertinentes
  dentro del Proyecto de Prevención de Matrimonio Infantil y Uniones Tempranas.
- Asistencia al Proceso de Revisión a la Ley 137-03 sobre Tráfico Ilícito de Migrantes y Trata de Personas para fines de modificación. A esta actividad se asistió con representantes del Departamento de Comunicaciones de Vicepresidencia y Prosoli para participar en las mesas de trabajo.
- Visita de la Delegación Cubana. Presentación del programa, visita a la tienda de MD y Nueva Barquita. Relacionado a las capacitaciones impartidas por Moraima Martínez.

Asistencia de la Delegación Cubana, representante del Ministerio de Medio Ambiente de República Dominicana, Sub-Dirección General, Departamento de Planificación y Departamento. de Capacitación de PROSOLI.

- Viaje con Delegación Cubana a Nagua para visitar centro donde artesana Moraima impartió capacitación. Representante del Departamento de Relaciones Internacionales sirvió de edecán durante el viaje.
- Reunión solicitada por la Embajada de Corea, entre el Profesor Young-Wan Kim y representante de la Dirección General de PROSOLI. Tema: Políticas y Proyectos respecto a la mejora de la educación de niñas y adolescentes entre 12 y 17 años. Gestionada por Departamento de Relaciones Internacionales. Asistieron miembros de la Delegación Coreana, personal de KOICA, y recibidos por Sub-Dirección General.
- Asistencia y soporte al Panel de la Juventud, en conmemoración del Día Internacional de la Juventud, en conjunto con JOPROSOLI, realizado en el Palacio Nacional. Al evento asistieron instituciones nacionales e internacionales.
- Reunión con Yajaira Molina, Encargada del Proyecto Vuelvo Empezar, Roelisabell García, Encargada de JOPROSOLI y representantes de KOICA, con la finalidad de tratar temas del convenio realizado con KOICA. Realizado en las oficinas de JOPROSOLI en Bloque C.
- Asistencia en representación de la institución a la Conferencia: La Diplomacia en China, impartida por el Embajador de China Zhang Run. Realizado en el Ministerio de Relaciones Exteriores. Al evento asistieron instituciones nacionales e internacionales.
- Gestión de convocatoria de invitados para la Conferencia: "Principios empresariales y derechos de la niñez: empresas dominicanas comprometidas con la protección de la niñez y adolescencia, impartida por el Marcos Sotelo. La actividad fue llevada a cabo en el Palacio Presidencial. Al evento asistieron diferentes organismos internacionales y nacionales.
- Gestión de reunión con la Sra. Mariela Peña, especialista de juventud de la USAID y Roelisabell García, Encargada de JOPROSOLI. Con la finalidad de retomar temas de alianza y/o proyectos en conjunto. Encuentro realizado en las oficinas del USAID.

#### Proyecto Crecer en Valores/ Casita de la Cultura

- Talleres abiertos de Baduk GO, "Teatro y Flauta" Impartidos por los profesores por Natividad Mirabal y Jose Michell, "Pintura" impartido por el profesor Guido Eusebio para los niños del campamento.
- Visita del campamento "Por el Arte y los Valores" a la Casita de Nestlé Dominicana.

- Charla a los padres "Valores en la Familia" impartido por Altagracia Soriano, con la participación de 36 personas.
- Cierre del campamento "Por el Arte y los Valores" en el cual participaron 50 NNA.
- Charla de responsabilidad y normas de los talleres en la Casita de la Cultura.
- Talleres Impartidos de; flauta, inglés, guitarra, pintura y ajedrez. en estos talleres tuvimos la participación de adultos y niños, los talleres mencionados fueron realizados en la casita de la cultura.

## **Proyectos Sociales (Comercio Solidario)**

- Taller sobre los Principios de la Felicidad Encargado de la Unidad de Atención al Ciudadano y Dirección de Operaciones la cual conto con 18 participantes esta estuvo lugar en Ministerio de Industria y Comercio y MIPYMES, Oficinas Gubernamentales. Bloque B.
- Taller Registro de Avances Convenios, Donde participo El Sr. Lino Gonzales, Como Representantes de Áreas Operativas del: GCPS-PROSOLI. Con una cantidad de 10 participantes esto estuvo lugar en el salón de conferencia del sexto piso en el edificio San Rafael. Este taller tuvo como objetivo dar a conocer e implementar el Registro de Avances en el Módulo SIPS de las acciones y procesos desarrollados en el marco de los Convenios interinstitucionales con aliados en la nueva sección.
- Reunión sobre Ventanilla Única de Atención al Ciudadano, Punto Solidario, Donde participo el Encargado de la Unidad de Atención al Ciudadano de la Dirección de Operaciones con personal del SIUBEN, El objetivo de esta Reunión fue tratar la ventanilla Única de Atención al Ciudadano, Punto Solidario.
- Evaluación a personar voluntario de nuevo ingreso. Donde participo Deuli Almonte de la
  Dirección de Operaciones. Con una cantidad de 198 personas, dicha evaluación tuvo lugar en
  Azua, San Juan y Elias Piña, El objetivo de esta actividad es mantener el personal voluntario
  actualizado debido a la salida no programada de un enlace familiar, con la finalidad de que se
  logre mantener las visitas de acompañamiento a las familias beneficiarias del Programa Prosoli.

#### Unidad de Inclusión

 Orientaciones para envejecientes y personas con discapacidad del manejo de sus relaciones y lograr una actitud positiva; de la misma participaron 45 miembros envejecientes o con algún tipo de discapacidad.

- Encuentro para Formular-actualizar Plan de trabajo Convenio GCPS-Prosoli/Instituto Nacional de la Vivienda, realizado en Biblioteca Infantil y Juvenil República Dominicana (BIJRD).
- Taller de Bienestar y calidad de vida para adultos mayores: Orientaciones sobre cuidado personal y formación; este taller se realizó en la comunidad de Jarabacoa con la participación de 30 miembros envejecientes o con algún tipo de discapacidad.
- Taller de Reciclaje y Cuidado de medio ambiente: Orientaciones a los adultos mayores sobre cuidado del medio ambiente y elaboración de productos reciclados realizado en Bonao con la participación de 20 miembros participantes con algún tipo de discapacidad.
- Taller de elaboración Suapes en el Círculo de mujeres con Discapacidad (CIMUDIS), del mismo participaron 15 miembros de familias participantes Prosoli.
- Concurso Poesías y Décimas con 35 envejecientes: Actividad cultural y recreativa con adultos mayores. El mismo se realizó en Bonao.
- Diplomado de lenguaje de señas: Diplomado para encargadas de CCPP y para maestras de las Aulas de autismo.
- Taller de inclusión para enlaces voluntarios: Enseñanza de varias técnicas para reproducir con personas con discapacidad y adultos mayores; el mismo se realizó en La Romana con la participación de 15 Enlaces voluntarios del programa.
- Taller de Autoestima, aceptación y perdón: Orientaciones para envejecientes y personas con discapacidad del manejo de sus relaciones y lograr una actitud positiva. el mismo se realizó en el municipio de Tamayo (Bahoruco) con la participación de 25 miembros participantes con algún tipo de discapacidad.
- Presentación de la Plataforma de discapacidad y curso relacionado a la Comisión Nacional de Energía.

#### Unidad de Apoyo y Seguimiento a Niños, Niñas y Adolescentes Huérfanos por Feminicidio

• Visita domiciliaria para verificar si los NNA están asistiendo a la escuela y a sus terapias y verificar sus condiciones de salud además de tratar el tema del mes, Los 7 Componentes del programa Prosoli con el propósito de orientar a las familias en un desarrollo sano; la misma se realizó en las comunidades de: San Cristóbal, Bonao, Villa Altagracia, Distrito, Cutupu La Vega, Higüey, Ramón Santana, San Pedro, Hato Mayor, El Seibo, Dajabón, La Gorra Santo Domingo, Los Mameyes, San juan, Las Matas, Salcedo, Villa Tapia, San Francisco, Jarabacoa y Constanza.

Levantamiento de informaciones de un caso nuevo de feminicidios en Los Mameyes, con la finalidad de localizar a la familia acogedora o tutores de los NNA para apoyarlos, y darle seguimiento para que tengan un desarrollo sano y puedan superar el duelo.

#### **Género e Inclusión Financiera**

- Realización de taller de Mujeres con Propósito con la participación de los Charlas de acceso a créditos con la participación de 1,640 beneficiarios de las comunidades de: Tamboril, Pekín (Santiago) Tamayo, Uvilla y Villa Jaragua (Bahoruco), Constanza, Cutupu y Jarabacoa (La Vega), Guaymate (La Romana) y Santo Domingo Este; con la participación de instituciones financieras aliadas como Adopem, ADEMI y Banco BHDLeon.
- Visitas de seguimiento por parte del voluntariado a 65 beneficiarias que pertenecen al proyecto SUPEREmprendedoras de Santiago de los Caballeros.
- Charlas sobre el buen uso de un crédito impartidas por ADOPEM, de la misma participaron 240 familias beneficiarias del Prosoli en la comunidad de La Canela (Santiago).

#### Proyectos de Desarrollo Agropecuario y Agricultura Familiar

- Capacitación sobre cultivo de Hortalizas, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de las provincias; Azua, Samaná, Santiago, Hato Mayor, Espaillat, San Cristóbal, Hermanas Mirabal, Barahona, Duarte, María Trinidad Sánchez, Monseñor Nouel, Sánchez Ramírez, San Pedro de Macorís, Monte Cristi, San José de Ocoa, Valverde y La Vega. participaron 976 personas; la misma se realizó para orientar a las familias sobre la importancia del cultivo de hortalizas, características nutricionales y promover la incorporación de las familias a la producción para autoconsumo y venta de los excedentes.
- Capacitación sobre cultivo de Frutales, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de las provincias; Azua, Samaná, Santiago, Hato Mayor, Espaillat, San Cristóbal, Hermanas Mirabal, Barahona, Duarte, María Trinidad Sánchez, Monseñor Nouel, Sánchez Ramírez, San Pedro de Macorís, Monte Cristi, San José de Ocoa, Valverde y La Vega. participaron 606 personas; La misma se realizó con el objetivo de que los participantes aprendan sobre la importancia de la siembra y cultivo de las plantas frutales, sus beneficios en la dieta diaria, como autoconsumo y generación de ingresos además fomentar la convivencia familiar, aprovechar los recursos humanos existentes y mejorar la calidad nutricia de la familia.
- Capacitación sobre cultivo de Leguminosas, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de las provincias; Peravia, San Juan, Santiago, La vega, San Cristóbal y Barahona. participaron 178 personas; La misma se realizó con el objetivo

de que los participantes aprendan sobre la importancia de la siembra y cultivo de leguminosas, sus beneficios en la dieta diaria, y generación de ingresos con la venta de los excedentes.

- Capacitación y sensibilización sobre Alfabetización Ecológica, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de las provincias; San Juan y La Vega. participaron 83 personas; La misma se realizó con el objetivo de sensibilizar a las familias sobre la importancia de la protección de los recursos naturales, haciendo énfasis en el ahorro del agua, el reciclaje, la disminución de las quemas y la reforestación como forma de garantizar el recurso agua.
- Trabajos de acompañamiento, seguimiento y asistencia técnica a Centros de Aprendizajes, dirigida a miembros de familias participantes de los proyectos, en las comunidades de las Provincias; Yamasá, Hato Mayor, Monte Plata y El Seibo; participaron 26 personas; La misma se realizó con el objetivo de dinamizar el desarrollo de las actividades productivas del centro de aprendizaje. Instruir a las familias, en los trabajos de construcción de las unidades productivas para garantizar mayor calidad en su seguridad alimentaria, generación de ingresos, y comercialización.
- Capacitación sobre cultivo de abono orgánico, dirigida a miembros de familias participantes de las Provincias; Samaná, Hermanas Mirabal, María Trinidad y Duarte participaron 149 personas; La misma se realizó con el objetivo de que los participantes aprendan sobre la producción de cultivos mediante abonos totalmente natural con desechos orgánicos y lombricultora, contribuyendo así con una alimentación saludable.
- Capacitación sobre cultivo de orégano, dirigida a miembros de familias participantes de la comunidad de la provincia; Hermanas Mirabal; participaron 37 personas; La misma se realizó con el objetivo de que los participantes aprendan sobre la importancia de la siembra y cultivo de orégano, sus beneficios en la dieta diaria, y generación de ingresos con la venta de los excedentes.
- Capacitación sobre cultivo de maíz, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de las provincias; San Cristóbal, Sanchez Ramírez, Espaillat, Santiago y María Trinidad Sánchez; participaron 90 personas; la misma se realizó con el objetivo de que los participantes aprendan sobre la importancia de la siembra y cultivo de maíz, sus beneficios en la dieta diaria, y generación de ingresos con la venta de los excedentes.
- Capacitación sobre cultivo de musáceas, dirigida a miembros de familias participantes de las comunidades de Samaná y Santiago; participaron 36 personas; la misma se realizó con el objetivo de que los participantes aprendan sobre la importancia de la siembra y cultivo de musáceas, sus beneficios en la dieta diaria, y generación de ingresos con la venta de los excedentes.

 Capacitación sobre el cultivo del cacao bajo sistema agroforestal, dirigida a miembros de familias participantes de la comunidad de las Provincias; Sánchez Ramírez; participaron 44 persona; la misma se realizó con el objetivo de incorporar a las familias a la actividad productiva, a través de la siembra de cacao y maderables (caoba criolla) bajo sistema agroforestal de plantación. Distribución de plantas de cacao y maderables a familias.

#### **Unidad de Salud Emocional**

 Orientación mediante consultas Psicológicas a loa colaboradores y /o familiares de los colaboradores de la Vicepresidencia y sus dependencias.

#### Unidad de Educación y Salud Preventiva

- Primera Jornada de sensibilización en seguimiento en salud de las embarazadas: factores de riesgo de la preclamsia, lactancia materna, higiene del entorno, enfermedades infecciosas, embarazo y nutrición en las comunidades de Boca Chica, Higüey y San Jose de Ocoa.
- Segunda Jornada de sensibilización en seguimiento en salud de las embarazadas, anemia falciforme, atención al recién nacido, puerperio neonatal, estado anímico post. parto, vacuna y su importancia. la misma se realizó en las comunidades de: Jimaní, (Independencia), Villa Altagracia, Mao, Valverde, con la participación de 75 miembros beneficiarios.
- Jornada de sensibilización de prevención en hipertensión, diabetes, alimentación saludable, sobre peso y obesidad a mujeres en edad fértil y madres de niños de 0-5 años, realizada en la comunidad de San Pedro de Macorís con la participación de 30 beneficiarios y beneficiarias del programa.

#### Proyecto Vuelvo a Empezar

- Se realizaron los talleres de; seguimiento de mujeres con propósito. Las provincias en las cuales se realizaron dichos talleres con las beneficiarias fueron; San Pedro de Macorís, puerto plata, Santiago, La Romana, La Altagracia y Santo Domingo, el objetivo de estos talleres fue el darles soporte a las beneficiarias para que culminaran los cursos virtuales y se les dio seguimiento en sus actividades comerciales.
- Taller de educación financiera jóvenes progresando unidos, en el sector La Ciénaga en el Distrito Nacional.

- Se realizaron las actividades de integración con las mujeres Súper Emprendedoras de las provincias; Dajabón, Elias Piña, Santiago, Bonao, San José de Ocoa, Barahona y Samaná. El objetivo de estas actividades fue; Conocer el perfil de una emprendedora para la aprobación o no, de la solicitud de una donación de materiales, conocer como han ido desarrollándose las mismas mediante orientaciones, actividades de cara a su crecimiento personal y de negocios después de culminar los talleres, seguimiento luego de la premiación para ver la evolución de las mismas, capacitaciones de educación financiera, concientizar sobre la violencia entre parejas y promover relaciones de parejas saludables.
- Charlas a beneficiarios/as sobre acceso a crédito con las entidades bancarias; ADEMI,
   BHD León y ADOPEN. Las mismas dieron lugar en las provincias; Santo Domingo, San Juan y Baní.

### **Departamento de Recursos Humanos**

- Emisión de 44 certificaciones de empleo a nuestros colaboradores, según solicitudes realizadas por los mismos a la Dirección de Recursos Humanos.
- Visita realizada a colaboradores en estado de Licencia Larga Data en la Regional Enriquillo (Barahona). En esta actividad participaron 3 personas, Esta actividad tuvo lugar en la Regional Enriquillo, Prov. Barahona. El objetivo de esta actividad es de dar seguimiento a los casos de licencia larga data.
- Reunión de la Lic. Sonia Sisa (Coordinadora de Relaciones Laborales) con Soraya Ovalle (Directora de Recursos Humanos) y Ruth Villar. Esta actividad tuvo lugar en el Departamento de Recursos Humanos, Edif. San Rafael. El objetivo de esta actividad fue para consensuar casos disciplinarios y de investigación administrativa.
- Reunión de la Lic. Sonia Sisa (Coordinadora de Relaciones Laborales) con Jennis Santos.
   Esta actividad tuvo lugar en la Oficina de Relaciones Laborales, Bloque D. El objetivo de esta actividad es de consensuar sobre caso disciplinario.
- Curso Desarrollo Humano para la Regional Santo Domingo Oeste. El objetivo de este taller es capacitar a los colaboradores para desarrollar las competencias de trabajo en equipo, relaciones interpersonales y autoconocimiento con la finalidad de aprender a relacionarse mejor y lograr un mejor desempeño. Participaron un total de 22 colaboradores.

- Seguimiento a casos disciplinarios en las regionales: regional Enriquillo, regional Noroeste, Distrito Nacional. estas actividades tuvieron lugar en las Oficinas de Relaciones Laborales. El objetivo de las mismas es de dar seguimiento a los casos de investigación administrativa y de dar respuesta sobre los mismos.
- Realización de informe de casos disciplinarios de resolución alternativa de enero a junio 2019. Esta tuvo lugar en la Oficina de Relaciones Laborales, Bloque D. El objetivo de esta actividad es de responder vía Informe a los casos disciplinarios de resolución alternativa.
- Participación del personal en la charla de sensibilización de género. En esta actividad participaron 2 personas. Esta actividad tuvo lugar en el Bloque D. El objetivo de esta charla es para concientizar a todo el personal.
- Inducción Institucional cuyo objetivo es presentar a los/las participantes presentar la institución, el sistema de gestión integrado, código de conducta y otros temas que son esencialmente importantes para su buen desempeño. La misma fue para la nueva Encargada de Proyectos de la Subdirección General.
- Taller Conciliación Vida Laboral cuyo objetivo es presentar a los/as colaboradores/as cómo equilibrar y poder tener un balance de su vida laboral y personal y poder tener relaciones familiares y laborales saludables. Participaron del CCPP Villa Hermosa y la Regional El Valle, un total de 89 colaboradores.
  - Talleres Felicidad Laboral realizado en la Biblioteca cuyo objetivo Presentar a los/as participantes cómo lograr la felicidad laboral y los beneficios que podemos obtener como institución al establecer programas como este que nos ayuden a cuidar el estado anímico de sus colaboradores/as y que estos/as sean felices. Participaron un total de 21 personas.
- Taller Conciliación de la vida familiar y laboral de Relaciones Laborales Licda. Sonia Sisa. Participación de ciento ochenta y tres (183) Personas, Esta intervención tuvo lugar en CCPP-Anamuyo, CCPP Favidrio de San Cristóbal, Distrito Nacional y Capotillo.
- Taller Consumo Eficiente del Agua cuyo objetivo es presentar a los/as colaboradores/as cómo crear una cultura de ahorro y uso eficiente del agua. Participaron un total de 13 colaboradores/ de los cuales 8 son mujeres y 5 son hombres representando un 62% y 32 % respectivamente.
- Taller adaptación al cambio climático cuyo objetivo es presentar a los/as colaboradores/as las acciones que deben trabajarse para reducir y limitar las emisiones de gases de efecto invernadero, al mismo tiempo que se trabaje con las medidas de adaptación se basan en reducir la vulnerabilidad ante los efectos derivados del cambio climático. Participaron un total de 19 colaboradores.

- Lanzamiento campaña 100% Iguales. A este lanzamiento asistieron 56 colaboradores de los cuales 42 son mujeres representando el 75% y 14 hombres representando el 25%.
- Reunión interna departamento RH para temas de auditorías en Calidad,
   Responsabilidad Social e Igualdad de Género. Participaron 9 personas.
- En este mes semana trabajamos un total de 31 carnets, de los cuales 18 eran hombres y 13 mujeres.
- Seguimiento, registro y planificación a los casos disciplinarios y pensión de los Señores; Catalina Segura, Esperanza Cuevas, Carolina Vargas, Israel Rosa Inoa, Máximo Paulino, Iris Margarita Cuesta, Celita Terrero, José Luis Henríquez y Luisa Antonia Gerónimo. De Relaciones Laborales Licda. Asunción Añil, Sres. Francis Antonio Ortiz y Víctor Carrasco un total de 12 Personas. De Relaciones Laborales Dr. César Pérez De Relaciones Laborales Señores; Sonia Sisa, César Pérez y Asunción Añil. Esta intervención tuvo lugar en la oficina de Relaciones Laborales y el objetivo de la misma es dar seguimiento al proceso de pensión, conocer los por menores y planificarnos para visitas de los casos que tenemos en el departamento las cuales debemos de visitar.
- Revisión Descripciones de Puesto, Procedimientos, Manual de Manejo de Conflictos y cómo las funciones que realiza contribuyen con la Responsabilidad Social. Estas socializaciones se efectuaron en las Regionales Santo Domingo, Valdesia y El Valle. El objetivo fue socializar cada una de estas para refrescar y revisar con los/as colaboradores de estas Regionales y que tengan una mayor preparación para la Auditoría de Responsabilidad Social. Participó un total de 17 colaboradores.
- Team Coaching del Programa Felicidad Laboral realizado en la Biblioteca cuyo objetivo realizar los ejercicios que refuerzan el 3er. Pilar: Los Principios de la Felicidad. Participaron un total de 3 personas.
- Taller Vida Sexual y Reproductiva cuyo objetivo sensibilizar a los/as participantes acerca
  de los conceptos que son importantes para disfrutar de una vida sexual satisfactoria y
  lo importante de procrear responsablemente. Estas Jornadas se realizaron en las
  Regional Noroeste en Mao, Regional Norcentral en Santiago y Regional Cibao Central en
  La Vega. Participaron un total de 48 personas.
- Seguimiento y búsqueda de certificación de cargo del caso en trámite de pensión del colaborador Laudo Rhadames. En esta actividad participaron 4 personas. Esta tuvo lugar en la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD). El objetivo de esta actividad es

de completar el expediente del colaborador a los fines de ser sometido a su derecho de pensión.

- Intervención de la Lic. Sonia Sisa (Coordinadora de Relaciones Laborales) y Nellybel de la Cruz (Analista de RRHH). En esta actividad participaron 2 personas. Esta tuvo lugar en la Regional Valdesia, Provincia de Bani. El objetivo de esta actividad es de dar seguimiento a casos en proceso de investigación administrativa.
  - Realización de la Matriz Mensual de Casos Disciplinarios correspondiente al mes de agosto 2019. En esta actividad participaron 4 personas. Esta tuvo lugar en la Oficina de Relaciones Laborales, Bloque D. El objetivo de esta actividad es de responder a los requerimientos pautados.
- Realización del Indicador de Casos Disciplinarios correspondiente a los meses desde enero a agosto del 2019. En esta actividad participaron 4 personas. Esta tuvo lugar en la Oficina de Relaciones Laborales, Bloque D. El objetivo es de responder a los requerimientos pautados.
- Reunión con el Consejo Nacional para Personas con Discapacidad cuyo objetivo principal
  fue conocer las acciones que desde el CONADIS son necesarias y oportunas para
  colaborar con nuestra institución en la elaboración del plan de sensibilización del
  personal de RH y de los supervisores/as que entrevistan candidatos para poder cumplir
  con el objetivo de este año 2019 de cumplir con el 5% en contratación de personas con
  discapacidad.

#### Dirección de Operaciones

- Entrenamiento Módulo de Actividades y Convocatorias al personal de las regionales a cargo de llevar las actividades que deben ser verificadas en el OPERA-11. El mismo fue realizado en la Sede Central.
- Seguimiento y auditoria a campamentos de verano, donde participaron el personal operativo de la dirección de operaciones, en las provincias de El Seibo y La Romana. El Objetivo fue para dar seguimiento y coordinación de los campamentos y la evaluación de su funcionamiento.
- Operativo en Monte Plata, Donde participaron el Encargado de La Unidad de Atención Al Ciudadano y Miembros Beneficiarios, Familias Beneficiarias, Personas, Jóvenes, Niños, Discapacitados o Envejecientes, Personal de Dirección de Operaciones. El total de participantes fue de 2,450 personas, esta actividad tuvo como objetivo la autenticación de datos de beneficiarios.

- Reunión de nómina de compensación donde participaron Josefina García, Encargado, y
  el personal de nóminas de Personal Voluntariados y Gestores. Esto fue en la oficina de
  nómina de la dirección de operaciones para tratar los temas de mejoras de la nómina
  de compensación en cuanto a las visitas y escuelas de familias.
- Entrevistas a familias beneficiarias del programa y enlaces de familiar voluntario, en la oficina regional de San Pedro de Macorís y El Seibó, esto para socializar con las familias y enlace sobre su logro obtenido a partir de estar en el programa.
- Capacitación sobre los principios de la felicidad, efectuada en el salón de reuniones del ministerio de industria y comercio y MIPYMES, oficinas gubernamentales, Bloque B. Esta actividad tuvo como objetivo la capacitación sobre administrar con felicidad.
- Taller registros de convenios. Donde participo El Sr. Lino Gonzales, Como Representantes de Áreas Operativas del: GCPS-PROSOLI. Con un total de 10 personas este taller tuvo lugar en el salón de conferencias del edificio San Rafael, sexto piso, ubicado en el Distrito Nacional. Este taller tuvo como objetivo dar a conocer e implementar el registro de avances en el módulo SIPS de las acciones y procesos desarrollados en el marco de los convenios interinstitucionales con aliados en la nueva sección.
- Reunión sobre ventanilla única de atención al ciudadano, Punto Solidario. Donde participo el Encargado de la Unidad de Atención al Ciudadano de la Dirección de Operaciones con personal del SIUBEN. El objetivo de esta reunión fue tratar la ventanilla única de atención al ciudadano, punto solidario.
- Evaluación a personal voluntario de nuevo ingreso. Donde participo Deuli Almonte de la Dirección de Operaciones. Con un total de 198 personas en las provincias de; Azua, San Juan y Elías Piña. El objetivo de esta actividad es mantener al personal voluntario actualizado debido a la salida no programada de un enlace familiar, con la finalidad de que se logre mantener las visitas de acompañamiento a las familias beneficiarias del programa.

#### Dirección de Vinculación Interinstitucional

• Encuentro para la formulación y actualización de los planes de trabajo de los convenios: GCPS-Prosoli/Visión Mundial, GCPS-Prosoli/Instituto Nacional de la Vivienda. el mismo se realizó en la Biblioteca Infantil y Juvenil República Dominicana (BIJRD).

- Reuniones ordinarias con los Comités Técnico Regional Intersectorial (CTRIS) en la regional El Valle, CCPP El Seibo y CCPP Mao (Valverde), con el objetivo de dar seguimiento al cumplimiento a los acuerdos establecidos para la mejora del cumplimiento de sus funciones en el marco de las intervenciones del Programa.
- Realización de acciones dirigidas a la prevención de riesgos y recuperación de desastres naturales, en coordinación con PNUD, PMA, mecanismos de coordinación interinstitucional y Red Social de Apoyo al Prosoli.
- Encuentros con representantes de Organizaciones de la Red Social de Apoyo al Programa para su vinculación con el Programa.
- Talleres de sensibilización para la prevención del trabajo infantil y sus peores formas en familias participantes del Prosoli y las comunidades donde habitan. los mismos se realizaron en CCPP Mao (Valverde) y Bayahibe, con la participación de 70 miembros beneficiarios.

#### **Dirección Regional Valdesia**

- Talleres de sensibilización sobre manejo adecuado y reciclaje de residuos sólidos en coordinación con instituciones aliadas, para los representantes de organizaciones de la red social, personal de campo Prosoli y familias participantes del programa, Villa Altagracia, San Cristóbal y Haina.
- Jornada de salud para identificar el estado nutricional de niños/as de 6 meses a 5 años, con el propósito de entregarle insumos nutritivos a los niños de la familia Prosoli, diferente UNAP de las comunidades de Peravia, 2000 participantes.
- Seguimiento y acompañamiento a proyectos Casa Sombra, familias beneficiarias de Prosoli de la provincia Monte Plata llegando a 234 participantes.
- Supervisión a los grupos de Red de Fraternidad Mujeres Prosoli, para Mujeres de la Red de Fraternidad en la comunidad de Haina.
- Taller de prevención del uso indebido de drogas (legales), con la finalidad de darle seguimiento a jóvenes egresados de liderazgo, Villa Altagracia y Palenque.
- Taller sobre Cultivo de Leguminosa, Frutales, Hortalizas, Maíz, formación técnico profesional, tecnológica, agrícola, agropecuaria o de artesanía, Los Cacao / San Cristóbal con la participación de 166 participantes.

- Taller de imagen positiva para envejecientes y personas con discapacidad, con la finalidad de Integrar a los envejecientes a las actividades y personas con discapacidad a las de Prosoli, CTC de la provincia de San Cristóbal/ Haina.
- Jornada de sensibilización a 48 personas en temas de prevención en hipertensión, diabetes, alimentación saludable, sobrepeso y obesidad a mujeres en edades fértiles y madres de niños de 0-5 años.
- Actividad de integración dirigida a 48 Mujeres Súper Emprendedoras y visitas a Mujeres del Progreso 2018, para darle seguimientos a mujeres beneficiarias de Prosoli, mayores de 18 años, que tienen un micro-negocio con un mínimo de 3 meses de haber sido emprendido. San Cristóbal.
- Taller para identificación de necesidades y problemáticas de las familias pertenecientes al Programa, para las familias beneficiarias en la provincia San Cristóbal con la participación de 25 personas.
- Taller a los coordinadores de los Grupos de Hombres Solidarios sobre el manual del facilitador para la reconstrucción masculinidades positivas, para las familias orientadas en temas de resolución pacífica de conflictos, Monte Plata, San Jose de Ocoa, San Cristóbal.
- Charlas de educación financiera y acceso al micro-crédito a 494 personas impartida por la Asociación la Nacional de Ahorros y Préstamos ALNAP, para realizar talleres sobre acceso a micro-créditos, con entidades financieras aliadas, en las comunidades PROSOLI, San Cristóbal y Bani.
- Taller Certificación para facilitadoras, Capacitar mujeres sobrevivientes de violencia como multiplicadoras en empoderamientos para romper el ciclo de la violencia contra la mujer Club de Aduanas.

#### **Regional Nordeste**

- Talleres de producción de abono orgánico, cultivo de hortaliza, cultivo de árboles frutales y cultivo de orégano realizadas en el municipio de Salcedo, donde participaron 220 personas.
- Talleres de hortalizas y frutales, este encuentro se realizó con familias beneficiarias de la Provincia Duarte, en el municipio, de Castillo, en el sector, Las Caobas y Campeche; en este encuentro asistieron 41 participantes, el objetivo de estos talleres es capacitar a las personas sobre la importancia de la siembra y que las hortalizas no necesariamente tienen que ser en grandes terrenos; sino que pueden hacerla en el patio o en cualquier lugar de su casa y lo importante que es cosechar sus propios alimentos.

• Capacitación de cultivo de plantas frutales y cultivo de maíz, este encuentro fue realizado con participantes de Prosoli, de la provincia María Trinidad Sánchez, municipio El Factor, en dicho encuentro participaron 36 personas.

#### **Dirección Regional Este II**

- Reuniones con los Supervisores de Enlaces, participaron 47 personas, en la provincia de La Romana, en estas reuniones asignamos y damos seguimiento a todas las actividades.
- Se realizaron 441 monitoreos a hogares beneficiarios de La Romana; para dar seguimiento al cumplimiento de las corresponsabilidades y compromisos con el Programa.
- Escuelas de Familias 5,078, de las cuales había 4,300 mujeres y 778 hombres. Se orientaron con el tema: los siete componentes, provincia La Romana.
- Se realizó Escuela de Familia con el tema de campamentos general, participaron 500 personas en la provincia La Altagracia para reforzar los componentes del programa.
- Campamento de Verano 2019 (Progresando en Valores por un País Libre de abuso infantil) para niños en edad de 7 a 13 años donde participaron 840 en la provincia del Seibo.
- Taller de hortalizas donde participaron 50 personas para fomentar el hábito de sembrar hortalizas en la comunidad la Otra Banda de Higüey.

#### **Regional Distrito Nacional**

- Reunión semanal operativa, con el propósito de socializar los trabajos de la semana. la misma fue dirigida por la Directora Regional, Enc. Operativo y Asististe Operativa.
- Taller de sensibilización sobre la Salud Sexual Reproductiva en la Regional DN. Impartida por la Unidad de Salud Preventiva.
- Taller de Sensibilización de Educación Financiera para Jóvenes Progresando Unidos, impartida en la Escuela Vocacional del sector de la Ciénaga.

### No reportó actividades:

Dirección Regional Enriquillo
Regional El Valle
Regional Norcentral
Regional Noroeste
Regional Santo Domingo
Regional Cibao Central
División de Jóvenes Líderes
Redes de Fraternidad
Dirección De Capacitación y Desarrollo Familiar
Unidad de Identificación
Dirección Regional Este I

## PRINCIPALES NOTICIAS DE PROGRESANDO SOLIDARIDAD EN EL MES DE AGOSTO

# Presentan estudio para alinear oferta formativa con demanda laboral en provincias más pobres



La vicepresidenta de la República y coordinadora del Gabinete de Políticas Sociales (GCPS), doctora Margarita Cedeño, entrega al representante del Banco Mundial en el país, Alessandro Legrottaglie, un ejemplar del "Estudio de detección de necesidades de capacitación y demanda laboral 2019", que busca alinear la oferta de servicios de formación y capacitación con las demandas actuales y de mediano plazo del mercado laboral en territorios categorizados por su alto nivel de pobreza.

SANTO DOMINGO, 28 de agosto de 2019.- La Vicepresidencia de la República, el Banco Mundial y el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) presentaron este miércoles el "Estudio de detección de necesidades de capacitación y demanda laboral 2019", realizado con el objetivo de proveer información base para alinear la oferta de servicios de formación y capacitación con las demandas actuales y de mediano plazo en territorios priorizados por su alto nivel de pobreza.

Entre las conclusiones del estudio, en el que se involucraron también el <u>Gabinete de Coordinación de Políticas Sociales</u> (GCPS) y el programa Progresando con Solidaridad (Prosoli), destaca que existe una importante demanda de capacitación, ya que el 84.5 por

ciento de los empleadores indicaron que los trabajadores requieren formación o capacitación específica; que el 40 por ciento reportó algún nivel de dificultad para conseguir los perfiles requeridos y que el 78 por ciento de los consultados entiende que los prospectos disponibles necesitan más formación.

En el acto, que fue encabezado por la vicepresidenta de la República y coordinadora del GCPS, doctora Margarita Cedeño, habló la directora del programa Progresando con Solidaridad, Altagracia Suriel, quien señaló que el estudio forma parte de la visión de la Vicemandataria para cuantificar todas las intervenciones e innovar a través de políticas públicas basadas en evidencias.

"Con un mandato de cero improvisaciones, todas las intervenciones del Gabinete parten de analizar la realidad. Se identifica a las personas que viven en pobreza y vulnerabilidad y se implementan acciones para combatirla, y así se garantizan las oportunidades que generan igualdad y desarrollo sostenible", manifestó.

# Artesanía de Manos Dominicanas entre las amenidades que ofrece Before Boarding a pasajeros VIP del AILA



María Lorena Morales, encargada de Comercio Solidario de Manos Dominicanas, entrega las primeras piezas artesanales que estarán disponibles en la sala VIP de Before Boarding.

Ahora los pasajeros VIP que usan los servicios de la empresa aeroportuaria en el Aeropuerto Internacional de las Américas José Francisco Peña Gómez (AlLA), recibirán en su paquete de atenciones suvenirs hechos por artesanos del programa Progresando con Solidaridad (Prosoli).

SANTO DOMINGO, 29 de agosto de 2019.- La artesanía es parte importante de la historia de la República Dominicana y, al mismo tiempo, una actividad económica que sostiene a cientos de familias. En el entendido de que este sector también favorece la promoción turística, la Vicepresidencia de la República realizó una alianza con la empresa de servicios aeroportuarios Before Boarding, para incluir en el paquete de servicios que ofrece a sus clientes una pieza artesanal de Manos Dominicanas, elaborada por artesanos del programa Progresando con Solidaridad (Prosoli).

Manos Dominicanas es una marca país que nació en el 2004 por iniciativa de la vicepresidenta de la República, doctora Margarita Cedeño, la cual identifica y agrupa productos artesanales de alta calidad elaborados con vocación de negocio por familias de

escasos recursos que se capacitaron y organizaron con el apoyo de la iniciativa social, para garantizar una producción comercial y el desarrollo económico.

Estos productos están destinados a propiciar la generación de ingresos, y en consecuencia, el bienestar de las familias dominicanas en condiciones de pobreza. Durante el lanzamiento de este nuevo servicio, María Lorena Morales, encargada de Comercio Solidario de Manos Dominicanas, manifestó que las alianzas del sector público con la empresa privada constituyen un instrumento para lograr los objetivos de desarrollo nacional.

"Las estrategias de desarrollo de Manos Dominicanas junto con el apoyo recibido ha contribuido al crecimiento que hemos alcanzado. La capacidad productiva en los últimos tres años supera las 100 mil piezas, con un crecimiento en ventas superior al 50 por ciento", explicó.

Asimismo, destacó que actualmente existen 19 puntos de ventas y cuatro tiendas de artesanía de Manos Dominicanas, siendo la mayor la que opera en el Aeropuerto Internacional de las Américas José Francisco Peña Gómez (AILA). Manifestó que el portafolio cuenta con 440 variedades de productos, agrupadas en 15 rubros artesanales elaborados por más de 750 artesanos y artesanas.

### Delegación cubana conoce avances de proyecto artesanías de Prosoli



La subdirectora general de Progresando con Solidaridad (Prosoli), Claudina Valdez, presenta a la misión cubana de la Agencia de Medio Ambiente de ese país imágenes de las capacitaciones dadas por la artesana cubana Moraima Martínez, tanto en el Distrito Nacional, como de la provincia María Trinidad Sánchez, gracias al proyecto de Aprovechamiento de las Lilas de Agua, el cual es fruto de un trabajo de cooperación entre República Dominicana y Cuba, impulsado por la vicepresidenta de la República, doctora Margarita Cedeño.

SANTO DOMINGO, 8 de agosto de 2019-. Una delegación de la Agencia de Medio Ambiente de Cuba visitó el programa Progresando con Solidaridad (Prosoli), que dirige la vicepresidenta de la República, doctora Margarita Cedeño, con el objetivo de conocer los avances alcanzados en el proyecto de Aprovechamiento de las Lilas de Agua que esa nación ayudó a desarrollar y que ha contribuido con el desarrollo económico de decenas de integrantes de Prosoli.

Los intercambios con las autoridades cubanas de Medio Ambiente se dan desde hace cinco años, cuando esa nación comenzó el apoyo a Prosoli con capacitaciones en artesanía a cargo de la artesana Moraima Martínez. El proyecto tenía el doble propósito de crear nuevas formas de empoderamiento económico en participantes de Prosoli y de limpiar los ríos de las lilas (Jacinto de agua), planta dañina para las especies acuáticas.

En ese sentido, la subdirectora general de Prosoli, Claudina Valdez, dio la bienvenida a la misión en la sede de Prosoli, al tiempo que agradeció la visita en nombre de la doctora Margarita Cedeño, de quien dijo está muy complacida de compartir los frutos de una

trayectoria de trabajo conjunto en beneficio de la clase más pobre de la nación y del cuidado de los recursos naturales.

Sostuvo que la importancia de los intercambios de capacitación radica en tres líneas básicas: promover la movilidad social de las familias de Prosoli, contribuir con el cuidado y la protección del medioambiente y producir piezas artesanales.

Valdez realizó una presentación en la que se hizo un recorrido desde las primeras capacitaciones de la artesana cubana Moraima Martínez, tanto en la ciudad capital, así como a participantes de la provincia María Trinidad Sánchez, hasta mostrar las más acabadas y finas piezas de artesanías logradas por los miembros de Prosoli, a partir de los intercambios de colaboración entre ambos países caribeños.

Durante la exposición salió a relucir la visión de la doctora Margarita Cedeño, en cuanto ha no solo dotar de nuevas capacidades a las familias de Prosoli, sino también de proveer una plataforma y cadena de comercialización como la línea Manos Dominicas, que comercializa las artesanías con la marca Lilas de Agua. La red de tiendas Manos Dominicanas garantiza a los artesanos un mercado que les permite convertirse en micro empresarios y romper con el ciclo intergeneracional de la pobreza.

La misión cubana estuvo encabezada por Maritza García, presidenta de la Agencia de Medio Ambiente; Martha Prado, directora de Relaciones Internacionales; y Alfredo Martínez Arteaga, director Nacional del Programa de Manejo Sostenible de Tierras y coordinador de la colaboración basada en el Jacinto de agua (lila).

# Vicepresidencia entrega premios a ganadores de VI Concurso Música Urbana por los Valores



La encargada de la División de Jóvenes Progresando con Solidaridad (Joprosoli), Roelisabell García, junto colaboradores de la Vicepresidencia y a los ganadores del VI Concurso de Música Urbana por los Valores, que en esta edición tuvo como tema "Prevención del uso indebido de las drogas".

SANTO DOMINGO, 6 de agosto de 2019.- La Vicepresidencia de la República, a través del programa Progresando con Solidaridad (Prosoli), entregó los premios a los ganadores del VI Concurso Música Urbana por los Valores; seis jóvenes que en las categorías de canto y estilo libre (freestyle) compusieron e interpretaron canciones con mensajes dirigidos a la prevención del uso indebido de las drogas, tema de este año de la competición.

Los seleccionados durante un acto encabezado por la propulsora de la iniciativa, la vicepresidenta de la República, doctora Margarita Cedeño, recibieron este martes los cheques de 75 mil, 50 mil y 25 mil pesos, correspondientes al primero, segundo y tercer lugar de cada modalidad.

En la categoría canto obtuvo el primer puesto Félix Cruz Santana, con la canción "Di que no"; el segundo correspondió a Maicol Junior García, con el tema "Un chance"; mientras que el tercero fue para Diógenes Jesús Zorrilla, con "Mejores caminos". En cuanto a estilo libre, los ganadores fueron: Víctor Manuel Pérez, primer lugar; Francisco Alberto Fuente, segundo; y Yohanna Corniell Leyba, tercero.

Encabezó la entrega la encargada de la División de Jóvenes Progresando con Solidaridad (Joprosoli), Roelisabell García, durante una animada jornada realizada en la <u>Biblioteca Infantil y Juvenil</u> República Dominicana (BIJRD), en la que los galardonados terminaron la velada improvisando en el estilo libre del mencionado género.

### Vicepresidencia asegura tarjetas Progresando con Solidaridad e Incentivos Especiales están blindadas contra fraude



La Vicepresidencia de la República emplea los más altos mecanismos de seguridad en las tarjetas Progresando con Solidaridad e Incentivos Especiales avalados por la banca privada, organismos internacionales y Visa Internacional, lo que hace de estos medios de pago de los subsidios sociales sean inviolables ante fraudes.

SANTO DOMINGO, 12 de agosto de 2019.- La Vicepresidencia de la República informó que los mecanismos de seguridad integrados en las tarjetas Progresando con Solidaridad y de Incentivos Especiales hacen que estén blindados a todo fraude esos medios de pago de los subsidios y transferencias que el Gobierno realiza a los hogares en pobreza.

El personal del Sistema Único de Beneficiarios (Siuben), entidad que pertenece al Gabinete de Políticas Sociales que coordina la vicepresidenta de la República, doctora Margarita Cedeño, no exige dinero en ningún momento a los hogares elegibles para ser participantes de los subsidios sociales del Gobierno.

En ese sentido, la vicepresidenta llama a la población a denunciar a todo aquel que se haga pasar por supervisor de esa entidad con la promesa de proveer las tarjetas a cambio de efectivo al teléfono (809) 534-2105 y a través de las redes sociales de la Vicepresidencia de la República @vicerdo en Instagram, Twitter y Facebook, el portal www.vicepresidencia.gob.do y por todo medio.

Los sistemas de alerta y seguridad con lo que cuentas las tarjetas electrónicas han sido replicados por otros países de la región y han recibido el aval de organismos internacionales, las instituciones bancarias nacionales que emiten los plásticos y de Visa Internacional.

Ambas tarjetas están al servicio de los más necesitados y se manejan con el más estricto control para evitar que la entrega se desvíe hacia quienes no son los reales y calificados beneficiarios.

La información se sirve como consecuencia del apresamiento este lunes de Máximo Rodríguez Laureano, de 64 años, quien fue detenido en Manoguayabo, Santo Domingo Oeste, cuando se hacía pasar como supervisor de Progresando con Solidaridad (Prosoli).

Recordó que para ingresar como participante de los programas sociales el Siuben visita los hogares situados en las comunidades más empobrecidas del país y evalúa la condición de pobreza multidimensional de las familias, sin tomar en cuenta la preferencia religiosa o política de sus miembros.